
 

 

平成 28年 7月 15日 

保護者と教職員の会会員の皆さま（家庭数） 

 

練馬区立光が丘夏の雲小学校 

     校長 牧野 光洋 

   保護者と教職員の会 会長 飯野 京子 

  

  平成 28年度  

 

-第 3号- 保護者と教職員の会 運営委員会だより 
 

7月 6日（水）視聴覚室にて、校長先生・副校長先生にご出席いただき、執行部役員参集のもと、第 3

回運営委員会を開催しました。 

 

 

＜ 挨 拶 ＞ 

 

＊保教の会 飯野 京子 会長 
早いもので、夏休みまであと 2 週間となりました。 4 月に委員になられてから、戸惑う

こともあったと思いますが、もう 1 学期が終わろうとしています。  

前回の運営委員会から、お手伝いバンクの振り分け作業と会費の集金があり、クラス委

員の皆さんのみならずクラス代表の皆さんにもご協力をいただき、無事に終えることがで

きました。おかげ様で、お手伝いバンク登録の方々の助けをいただき、いくつかの行事も

終え、光が丘夏の雲小学校 7 年目が順調に動き出しています。  

第 1 回拡大運営委員会の時には、緊張と不安な気持ちが大きかったのは皆さんだけでな

く私も同じですが、前年度のクラス委員さんや各委員会の委員長さんが、それは丁寧に仕

事内容や業務の工夫など、経験した方にしか分からない知恵を、時間を忘れて引き継ぎし

て下さいました。その熱心な姿に、光が丘夏の雲小学校に対する思いを伺い知ることがで

き、大変嬉しくまたとても安心致しました。  

今年の委員さん達もまた、それをきちんと引き継いで、保教の会の活動に取り組んで下

さっています。これから夏休み、 2 学期以降と行事は続きますので、クラス委員さん各委

員会の委員さんとも、チームワークで取り組んでいって下さい。宜しくお願い致します。  

  

＊牧野 光洋 校長先生 
 赴任して 3 ヶ月が経ちました。おかげ様で子ども達はとても健やかに育っていると感じ

ています。  

運動会は皆様のご協力をいただきまして、大きな怪我もなく、滞りなくプログラムが進

行し成功に終わりました。感謝申し上げます。今話題の組体操は、来年どのような形にな

るかは未定ですが、光が丘夏の雲小学校らしく、安全に計画をさせていただきたいと考え

ております。  

私がこの学校に来て 3 か月、子ども達と接する際には、常に挨拶をするように心がけて

います。挨拶をすると、多くの子ども達から「おはよう」「こんにちは」「さようなら」

と、とてもいい声で挨拶が返ってきます。ご家庭内でも挨拶をお願い致します。たとえ朝

夕に親が子どもとすれ違ってしまうような場合でも、挨拶の代わりとして例えば食卓や冷

蔵庫へのメモ等で一声かけることが大事なのではないかと思います。挨拶によって、全員

が明るい気持ちで登校できるような学校作りをしていきたいと思っています。  

食育についても考えてほしいと思います。習い事等で夕食を複数回に分けて少しずつ食

べる子どもは、食が細くなり、給食を完食することができないようです。夕食をしっかり

食べる子どもは、給食もしっかりと食べられているようです。食が細い子どもについては、

食事の品数や量を少しずつ多めにするよう工夫していただきたいと思います。  

今年から 3 学期制が始まりました。 2 学期制では通知表あゆみをもらうのは 10 月でした。

 



3 学期制では夏休みに入る前にもらいます。あゆみで先生からの評価や言葉を見て、この

夏休みの間でできる対応をご家庭で考えていただき、 9 月にはさらに成長した姿で元気に

登校してきてほしいと思います。どうぞ宜しくお願い致します。  

 

＊伊藤 雄一 副校長先生 
 運動会は皆様のおかげで順調に実施できました。今年は学年優先席を設けましたが、概

ね運動会の感想を見ても、皆様に喜んでいただけていたようでした。改善点、反省点は、

運営委員会でも意見をいただきながら、来年はさらに良いものにしてきたいと思います。  

お手伝いバンクなどでご協力いただいた方々、本当にありがとうございました。保教の

会の様々な活動は今年も順調にスタートしています。昨年度までの積み上げたものが生か

され改善されて良いものになってきています。様々な活動に感謝したいと思います。  

さて本日は二点ほどお話しさせていただきます。  

〇研究会について  

先生方は毎日授業をしていますが、授業には必ず準備が必要になります。授業をど

のように進めていくのか、どういう授業をしていくのかを、学校全体で考えていくの

が研究活動です。我々は、コミュニケーション能力の育成のために、国語科の教育を

中心に進めています。その軸となっているのが、「話すこと、聞くこと」です。これ

はすべての生活に繋がることであり重要です。どの教室にも、「話し方名人・聞き方

名人」という掲示が数年前から貼られ、 1 年生から 6 年生まで各授業の中で意識して

取り組んでまいりました。授業では、先生と子どもとの交流ばかりではなく、子ども

達同士が様々な形で交流する場面を必ず取り入れています。学校の勉強というと知識

が多いですが、今習った知識は 10 年後には役に立たないと言われています。「知識

を構造化する」といいますが、知識をどのように捉え、考えていくのかという力を、

様々な形態での交流を通じて身につけることで、将来に生かすことができるようにな

ります。子ども達と共に、先生方は本当に一生懸命取り組んでいますので、学校公開

の際に見ていただければと思います。  

 〇不審者等情報について  

先週、不審者の情報を配信させていただきました。遭遇した 1 年生の子ども達は、

前日に実施されたセーフティ教室で学んだことを生かし、『いかのおすし』を実行で

き、迅速に各方面への連絡と対策を講じることができました。練馬区へも報告が上が

り、練馬区教育委員会の中の学校安全係が対応して、臨時で学校に警備員が配備され

ました。不審者については 110 番が効果的です。まず 110 番通報していただき、その

後に学校へお知らせして下さいますよう宜しくお願い致します。  

最後に、今年、ＳＮＳ東京ルールが東京都内の全小中学校へ通知されました。それをも

とに、光が丘夏の雲小学校ＳＮＳルールを代表委員会の子ども達と生活指導部の先生方と

で作っています。この夏休みの間に、各ご家庭の中でのＳＮＳルールを作っていただき、

ＳＮＳとの向き合い方を考えていただきたいと思います。どうぞ宜しくお願い致します。  

 

 

＊お手伝いバンクの振り分け作業を行いました（執行部） 

5月 16日（月）お手伝いバンクの振り分け作業を行いました。参加申し込み用紙の提出率は 100％で、延べ

345のお手伝いバンクの登録が完了しています。既にお手伝いの方に協力いただいた委員会もあり、今年も順調

に光が丘夏の雲小学校の行事を執り行うことができています。 
 

＊運動会パトロールを実施しました (執行部) 
 昨年までの運動会パトロールとはお手伝いの内容が変更になりましたが、お手伝いバンクの皆様 41名が協力

的に動いて下さいました。正門での保護者証の確認や、保護者証を忘れた方へのシールの配布、また本年度よ

り導入された「学年優先席」への案内表示をしていただきました。 

お手伝いバンクの方へのアンケートでは「優先席の交代はスムーズだった」という内容がほとんどでした。全

体的に大きなトラブルもなくマナーよく観戦していただけました。この場をお借りしてお礼を申し上げます。 
 

＊会費の集金をしました (執行部) 
6月 14日(火)保教の会の会費の集金にご協力いただきありがとうございました。当日はクラス委員、クラス



代表、その他の皆さまにお手伝いいただき、無事に終えることができました。 

＊なつくもＴシャツ＆なつくもバッグを販売しました (執行部) 
子ども達に人気のなつくもＴシャツとバッグに、今年の新色を取り入れ販売を行いました。大変多くの方に

ご注文をいただき、ありがとうございました。売上げは決算時に報告させていただきます。 

※注文いただいたご家庭には 7月 7日（木）に児童へ配布致しました。 

 

＊セーフティ教室が開催されました (校外安全委員会) 
6月 21日（火）にお手伝いバンク 12名、校外安全委員会より 8名出席し、警察関係者を含め「セーフティ

教室協議会」を行いました。3つのグループに分かれて、不審者情報、エレベーターの利用方法、子供の安全に

ついて意見交換会が行われました。 

 

＊椅子・机の保護材の作成を行いました (執行部) 
6月 23日（木）お手伝いバンクより 10名、執行部より 2名参加し、机と椅子の保護材としてテニスボール

に穴を開ける作業を行いました。 

マジックで目印をつけたテニスボールに穴あけ機で切れ目を入れ、小刀で切り開く作業を 2時間行い、1450

個のボールを加工することができました。 

人数を減らして、作業日を 2回に分けた方が負担なく効率よく作業できるのではという意見がありました。 

机や椅子の脚をテニスボールで保護することで雑音を軽減することができ、それが子ども達の学習環境を整

えるのに大きな役割を果たしているという飯野会長からのお話しもあり、お手伝いバンクの皆さんは熱心に作

業して下さいました。ご協力ありがとうございました。 

 

＊小学一年生絵画展が開催されました(地域委員会)  
7月 1日(金)から 7月 3日(日)の 3日間、光が丘地区区民館で小学一年生絵画展が開催されました。6月 30

日(木)の前日準備も含め、お手伝いバンクから 18名の方にお手伝いいただきました。ご協力ありがとうござい

ました。 

 今年は特別企画「ぼくのゆめ、わたしのゆめ、ゆめの木や花をさかせよう！」をタイトルに、来場した子ど

も達に大人になったらなりたいことなど夢を書いてもらう展示をしました。地域委員としては夢を書いてもら

う花形カードの制作をし、お手伝いバンクの作業はそれぞれスムーズに進みました。 

 ただ、最終日の作品撤去は予定時間の半分で終了し、募集人数を減らしても大丈夫なのではという印象を持

ちました。また、7月 1日が開校記念日で学校が休みと知らずお手伝いを申し込んでしまい、児童の世話の調整

等で難儀した人もいらっしゃいました。作業日が開校記念日と重なる場合は、募集時に配られるお手伝いバン

ク活動一覧表にその旨を記載して欲しいと思いました。 

 

＊夏休み夜間パトロールについて(校外安全委員会) 
7月 25日(月)に、夏休み夜間パトロールを行います。練馬区青少年育成光が丘地区委員会の主催で、近隣の

小学校 4校と中学校 4校の保護者及び地区委員と共に、夏休み期間中の数日間を交代で担当し、光が丘地区の

パトロールを実施します。光が丘夏の雲小学校からは、お手伝いバンクより 14名、校外安全委員会より 7名が

参加する予定です。 

 

＊夏休みラジオ体操について(執行部) 
日時：8月 29日(月)～8月 31日(水) 朝 6時 30分～(受付 6時 15分～) 

場所：光が丘夏の雲小学校 校庭 （雨天の場合：体育館） 

在校生だけでなく近隣の皆さまも参加していただけます。詳細は 7 月 13 日に配布のおたよりをご確認下さい。 

 

＊学年学級活動報告について 

1年 ＜焼き芋作り＞（日程調整中） 

2年 ＜ポップコーンパーティー＞（10月 25日（火）予定） 

4年 ＜2分の 1成人式＞（日程調整中） 

 

   

＊次回 第 4回運営委員会  
日  時：9月 30日(金) 10：00～ 場所：視聴覚室 



各委員会からの活動報告 （5/12～7/5） 

【校外安全委員会】      

5月 17日 （火） 第 1回環境部会 出席 

5月 22日 （日） セーフティ教室協議会 お手伝いバンク名簿作成 

5月 31日 （火） セーフティ教室協議会 お手伝いバンク連絡票作成 

6月  3日 （金） セーフティ教室協議会 お手伝いバンク連絡票配布 

6月 18日 （土） 夏休み夜間パトロール お手伝いバンク名簿作成 

6月 21日 （火） セーフティ教室協議会 出席 

6月 21日 （火） 夏休み夜間パトロール お手伝いバンク日程電話連絡 

 
 

【文化委員会】      

5月 12日 （木） 文化委員会ミーティング 

5月 14日 （土） なつくも小フェスティバル合同部会 

5月 19日 （木） お手伝いバンク振り分け 

5月 26日 （木） 文化委員会ミーティング（印刷＆配布） 

6月 7日 （火） 印刷＆配布 

6月 9日 （木） 文化委員会ミーティング（フェス流れ確認） 

6月 11日 （土） 光が丘夏の雲小学校応援団理事会出席 

6月 16日 （木） 文化委員会ミーティング（製作） 

6月 25日 （土） なつくも小フェスティバル合同部会 

 
 
【地域委員会】      

4月 23日 （土） 地域委員会ミーティング（役員決定） 

5月 12日 （木） 平成 28年度定期総会および第 2回運営委員会出席 

6月 3日 （金） 小学一年生絵画展第 1回担当者会議出席 

6月 11日 （土） 地域委員会ミーティング お手伝いバンク（絵画展）連絡票作成他 

6月 23日 （木） 小学一年生絵画展第 2回担当者会議出席 

6月 30日 （木） 小学一年生絵画展前日準備（会場設営等） 

7月 1日 （金） 小学一年生絵画展（作品展示） 

7月 2日 （土） 小学一年生絵画展（受付業務等） 

7月 3日 （日） 小学一年生絵画展（受付業務、作品撤収、会場片付け等） 

7月 3日 （日） 地区区民館運営委員会定例会出席 

※第 2回運営委員会だよりで地域委員会の活動報告に間違いがありましたので、併せて掲載致します。 
 
 

【防災委員会】      

5月 14日 （土） 夏雲小避難拠点運営連絡会 第 174回定例会 

6月 11日 （土） 夏雲小避難拠点運営連絡会 第 175回定例会 

7月 2日 （土） 夏雲小避難拠点運営連絡会 第 176回定例会 



【広報委員会】      

5月 12日 （木） 校長先生・副校長先生・会長原稿執筆依頼 

5月 23日 （月） 写真撮影 

5月 24日 （火） 広報委員会 ミーティング ; 教職員宛アンケート作成・配布 

5月 26日 （木） 写真撮影（他数日に渡り写真撮影実施） 

6月 4日 （土） 運動会 写真撮影 

6月 8日 （水） 教職員アンケート回収 

6月 14日 （火） 広報委員会 ミーティング；アンケートデータ入力とチェック 

6月 20日 （月） 広報委員会 ミーティング；アンケート入力内容の修正と打合せ 

6月 21日 （火） 校長先生・副校長先生・執行部原稿確認依頼① 

6月 28日 （火） 訂正＋修正作業 

７月 1日 （金） 校長先生・副校長先生・執行部原稿確認依頼② 

7月 4日 （月） 入稿 

 
 

【ベルマーク委員会】      

5月 26日 （木） エプソンインクカートリッジの集計・回収依頼 

6月 14日 （火） ベルマーク講習会の会議に参加 

6月 22日 （水） ベルマーク委員会ミーティング、テトラパック発送・回収依頼 

6月 23日 （木） ベルマーク集計第 1回お手伝いバンク連絡票配布 

6月 30日 （木） ベルマーク便り配布 

 
 

【選考委員会】      

上記期間中の活動はなし 

                  
 

【執行部】      

5月 12日 （木） 第 7回定期総会・第 2回運営委員会 

5月 14日 （土） 光が丘夏の雲小学校応援団合同部会出席（会長）  

5月 14日 （土） 夏雲小避難拠点連絡会第 174回定例会出席(会長）  

5月 16日 （月） お手伝いバンク振り分け作業 

5月 23日 （月） 第 2回運営委員会だより発行 

5月 31日 （火） 保教の会会費集金のお願い配布 

5月 31日 （火） なつくも Tシャツ＆バッグ販売のお知らせ配布 

6月 4日 （土） 運動会パトロール受付、なつくも Tシャツ＆バッグ展示 

6月 11日 （土） なつくも Tシャツ＆バッグ展示 

6月 11日 （土） 光が丘夏の雲小学校応援団合同部会出席（副会長）  

6月 11日 （土） 夏雲小避難拠点連絡会第 175回定例会、第 15回総会出席（副会長）  

6月 14日 （火） 保教の会会費集金  

6月 14日 （火） なつくもＴシャツ＆バッグ注文受付  

6月 23日 （木） 椅子、机の脚保護材の作成  

6月 24日 （金） 練馬区青少年育成地域懇談会出席（会長）  

6月 30日 （木） 練馬区青少年育成光が丘地区委員会育成事業部会出席（会長）  

 


